
Die Verwendung der letzten Freimarkenserie der Österreichischen Monarchie in 
den Nachfolgestaaten und abgetretenen Gebieten  

 
Am 3. November 1918 wird in der Villa Giusti bei Padua das Waffenstillstandsabkommen zwischen 
Österreich und der Entente unterzeichnet. Am 11. November 1918 verzichtet Kaiser Karl I. auf die 
Regierungsgeschäfte. Damit ist die jahrhundertedauernde Herrschaft der Habsburger zu Ende. Am 
12. November 1918 wird die Republik Deutschösterreich ausgerufen. Bereits davor haben in den 
übrigen Ländern der Monarchie Nationalversammlungen ihre Unabhängigkeit von den Habsburgern 
erklärt und eigene Staaten ausgerufen. Das Exponat zeigt die Weiterverwendung der letzten 
Freimarkenausgabe der Monarchie in den Nachfolgestaaten und den abgetretenen Gebieten. 

                                 
Gliederung: 
1. Freimarkenserie   1916/1918  
2. Deutschösterreich 
3. Tschechoslowakei (Böhmen, Mähren, Österreichisch Schlesien) 
4. Italien (Süd-Tirol, Triest und Küstenland) 
5. SHS-Staat (Krain und Südsteiermark, Dalmatien) 
6. Rumänien (Bukowina)  
7. West-Ukraine  
8. Polen (Galizien und Teile von Österreichisch Schlesien) 
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USAGE OF THE LAST DEFINITIV STAMP SERIES OF THE AUSTRIAN MONARCHY IN 
SUCCESSOR STATES ANS CEDED TERRITORIES  

 
The Armistice between Austria and the Entente is signed at Villa Giusti near Padua on 3rd November 
1918. On 11th November 1918 Emperor Karl I reluctantly agrees to cease taking influence on the 
affairs of the state. This marks the end of centuries of Habsburg rule. On 12th November 1918, the 
Republic of “German-Austria” is proclaimed. Already earlier, national assemblies in the other 
countries of the monarchy declared their independence from the Habsburgs and proclaimed their 
own states.  
 
The exhibit shows the continued use of the last postage stamp issue of the monarchy in the 
successor states and ceded territories and the political changes after the First World War. 

 
        EXHIBIT PLAN:  

1. Postal stamp series 1916/1918 
2. German-Austria 
3. Czechoslovakia (Bohemia, Moravia, Austrian Silesia) 
4. Italy (South Tyrol, Trieste and Littoral) 
5. SHS-State (Carniola and Southern Styria, Dalmatia) 
6. Romania (Bukovina) 
7. Western Ukraine 
8. Poland (Galicia and parts of Austrian Silesia) 
9. Liechtenstein (as a special case) 
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2018; Christian Bianco: Postgeschichte Südtirols, Club Philat. Forscher im LV Mittelrhein des BDPh, (Maschinenschrift 
vervielf.) Bozen 1981;  




























































































































